
 

 

事業報告 「令和２年度福岡地区明るい選挙推進事業指導者研修会」 

期 日 令和２年８月２６日（水）  １３：３０～１６：３０（受付１３：１５） 

参加者 ２９名（市町選挙管理委員 8名 社会教育主事 5名 大学生等 16名） 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時  間 内      容 
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１６：２５ 

 

１６：３０ 

【受  付】 

【開会行事】 

【説  明】「福岡県明るい選挙推進事業について」 

                福岡教育事務所社会教育室 社会教育主事 

【話題提供】 

 「はじめの一歩～新しいムーブメントの起こし方～」 

        ファシリテーター 一般社団法人 STANDARD KOGA    大神 健治 氏 

   

    話題①「学び」を礎にした「まちづくり」を目指して 

            ～古賀市における選挙啓発活動「せんきょ割」を事例にして～ 

古賀すたいる代表  戸田 祐子 氏  

                   古賀すたいる編集長 金子 美聡 氏  

    話題②「学習支援のオンライン化」というイノベーション 

NPO 法人いるか 代表理事 田口 吾郎 氏 

    話題③「敬遠」を「歓迎」に変えるひと工夫 

           古賀市教育委員会生涯学習推進課  

                         参事補佐兼社会教育振興係長 村上 泰介 氏 

 

【意見交流】「選挙啓発×イノベーション」 

～新しい時代の、新しい選挙啓発の在り方を考える！～ 

     ファシリテーター 一般社団法人 STANDARD KOGA    大神 健治 氏 
※ZOOMを用いて、オンラインと対話しながら新しい選挙啓発の在り方について考えていきます。 

 

【閉会行事】 

 



活動の実際 【話題提供】 

 「はじめの一歩～新しいムーブメントの起こし方～」 

        ファシリテーター 一般社団法人 STANDARD KOGA    大神 健治 氏 

    話題①「学び」を礎にした「まちづくり」を目指して 

            古賀市における選挙啓発活動「せんきょ割」を事例にして 

古賀すたいる代表  戸田 祐子 氏  

                   古賀すたいる編集長 金子 美聡 氏  

    話題②「学習支援のオンライン化」というイノベーション 

NPO 法人いるか 代表理事 田口 吾郎 氏 

    話題③「敬遠」を「歓迎」に変えるひと工夫 

           古賀市教育委員会生涯学習推進課  

                         参事補佐兼社会教育振興係長 村上 泰介 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「話題①②③について」 

  話題提供では、様々な立場でイノベーションを起こした経験がある方々に御発表をいた

だいた。 

  事後アンケートの結果から、どの話題も８５％以上の参加者が「とても参考になった」

「参考になった」と回答していることがわかる。話題①については、古賀市におけるせん

きょ割の実施の動機や運営について話題提供をいただき、「同じような取組を広げたい」

との思いを持つ選管の方が多く新たな取組への意欲が高まった様子が窺える。話題②につ

いては、イノベーションを起こす際の情熱や発想、行動力の重要性について感じることが

できた。話題③は、特に満足度が高く、行政職員として、事業を運営する際の意識改革に

なった旨の感想が多く見られた。 
 

【意見交流】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  事後アンケートでは、参加者のうち 85%が「とても参考になる」15%が「参考になる」

と回答しており、意見交流が参加者にとってとても有意義な時間であったことがわか

る。特に、「大学生の意見を聴けたことが良かった」という旨の感想が多く、本研修会

において意見交流の相手として大学生に参加していただいたことは、効果的な研修会

にするために有効な手段であったと考える。 

  オンラインでの研修会形態については、新たな取組について肯定的な意見が多く見

られた。一方、課題としてはやはりハード面（音声、画質、タイムラグ）などが挙げ

られた。 

【ファシリテートの様子】 

【オンライン参加者】 

【話題提供者の様子】 【事後アンケート結果】 

【グループ意見交流の様子①】 【グループ意見交流の様子②】 【事後アンケート結果】 



 

全体を 

とおして 

全体考察 

 アンケートの結果から、本研修会は参加者にとって非常に有意義な研修会になった

と考えている。選挙の研修会は毎年なかなか参加者も集まらず、内容面においても難

しさがあったが、今年度実施したように、選管以外の参加者を集め、意見交流をする

ような形態は、この選挙の研修会に非常にマッチした形であると感じた。ただ、今年

度も選管の参加者は 8名 7市町と振るわなかったことから、参加者募集に関しては大

いに課題が残っている。 

 


